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«Я не работаю — я так живу»

ВМЕСТЕ!

  ›  5

Эстафета 
за кадром
В чём секрет популярности 
корпоративного 
телевидения 

6   ›  

Инструментальная 
кладовая
Зачем нужен магазин 
инструментов на территории 
комбината

3   ›  

К нам приехал 
добрый плут
Что оценили зрители 
в постановке «Труффальдино 
из Бергамо»

7   ›  

 ‐ Выставочный центр «Магниториум» при Губкинском филиале НИТУ МИСИС — отправная точка всех маршрутов 
промышленного туризма. Здесь знают, как вызвать интерес к горно-металлургической отрасли даже у младших школьников

В новом учебном году школьников из Губкина, Железногорска и Старого Оскола 
ждёт программа профориентации, разработанная по инициативе и при 
участии Металлоинвеста. Вместе с партнёрами компания занимается обучением 
педагогов и планирует предоставление грантов на проекты, которые помогут 
ученикам в самоопределении.  
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ТЕХНОЛОГИИ

Ярослав Макаров
Фото 
Александра Белашова

Пилотный про-
ект  «Монито-
ринг состояния 
здоровья» стар-
товал на комби-

натах в начале августа. Те-
перь сотрудники, работаю-
щие в допустимых условиях 
труда, тоже могут проверить 
основные показатели здоро-
вья прямо на работе. 

Главный фактор
Регулярные медобсле-

дования для Лебединского 
ГОКа, конечно, не в новинку. 
Предрейсовый и послерей-
совый осмотры в обязатель-
ном порядке проходят води-
тели, машинисты тепловозов 
и электровозов, сотрудники 
подразделений, которые тру-
дятся в условиях повышен-
ной опасности. Теперь мо-
ниторинг здоровья стал до-
ступен для остального персо-
нала комбината — в том чис-
ле инженерно-технических 
работников. Проводить его 
будут бесплатно и на до-
бровольной основе:

— В мире и России сер-
дечно-сосудистые заболе-
вания стоят на первом месте 
среди причин смертности, 
причём с большим отры-
вом, — поясняет главный 
специалист группы по ох-
ране здоровья дирекции по 
социальным вопросам Лебе-
динского ГОКа Ольга Смех-
нёва. — Развиваются они 
исподволь, а их симптомы 
проявляются уже тогда, ког-
да недуг находится на выс-
шей стадии развития. По-
этому профилактика таких 
заболеваний важна для всех. 
Наши сотрудники, которые 
работают в допустимых ус-
ловиях, обязательным ос-
мотрам не подлежат. Но для 
компании их жизнь, здоро-
вье и трудовое долголетие 
важны не меньше. 

Увидят и 
проанализируют

Чтобы проверить здоро-
вье, нужно сесть за прибор, 
ввести свой табельный но-
мер, выбрать раздел «Меж-
рейсовый осмотр» — и че-
рез максимум три минуты 

•  ОДНИМ АБЗАЦЕМ

■ Заместитель генерального дирек-
тора по устойчивому развитию и 
корпоративным коммуникаци-
ям Металлоинвеста Юлия Мазано-
ва рассказала участникам Всерос-
сийского форума среднего про-
фессионального образования о 
том, как компания повышает ста-
тус СПО и престиж рабочих про-
фессий в Белгородской и Курской 
областях. Среди мер поддержки — 
стипендиальные программы и 
стажировки для студентов, гран-
товые программы для школьников 
и педагогов, развитие промтуриз-
ма и производство собственно-
го медиаконтента. В прошлом го-
ду Металлоинвест представил два 
документальных фильма «Тяжё-
лый металл» и «Железные люди» 
о Лебединском и Михайловском 
ГОКах, а также выпустил аудипод-
каст для детей «Сказки на ночь». 
Кроме того, компания экспери-
ментирует с форматами в соци-
альных медиа и изучает возмож-
ности нейросети. А к 1 сентября 
младшие школьники в Губкине, 
Железногорске и Старом Осколе 
получат в подарок детский журнал 
«Рудик» с рассказами о горно-
металлургической отрасли.

■ JSA Group уже в следующем году 
запустит на предприятиях 
Металлоинвеста в пилотном ре-
жиме автоматизированную си-
стему планирования техобслужи-
вания и ремонта. Новая цифро-
вая платформа позволит отобра-
жать доступные для проведения 
мероприятий ресурсы, назначать 
исполнителей с учётом их навы-
ков, моделировать график выпол-
нения работ на разном горизон-
те времени, оперативно анализи-
ровать статус и вносить необхо-
димые коррективы. Формирова-
ние планов на неделю и день ста-
нет менее трудоёмким, а эффек-
тивность использования рабоче-
го времени персонала вырастет 
на 10 %. Разработчики планируют 
интегрировать систему с мобиль-
ным ТОРО. В результате все запла-
нированные работы и их статус 
будут отображаться на интерак-
тивной карте, привычной многим 
пользователям по навигаторам и 
приложениям на смартфонах.

■ Агентство AK&M присвоило рей-
тинг RESG 1 Отчёту об устойчи-
вом развитии Металлоинвеста 
за 2022 год. Документ получил 
93 балла, что соответствует выс-
шему уровню раскрытия инфор-
мации об устойчивом развитии в 
отчётах. Эксперты отметили, что 
компания подробно раскрывает 
информацию о деятельности в об-
ласти поддержки и развития со-
трудников, соблюдения прав че-
ловека, сохранения окружающей 
среды, управления охраной труда 
и промышленной безопасностью, 
развития территорий присут-
ствия, взаимодействия с заинте-
ресованными сторонами. Досто-
верность приведённой в Отчёте 
информации заверена независи-
мым аудитором.

За три минуты
Металлоинвест расширяет дистанционное обследование 
здоровья сотрудников

центра «ЛебГОК–Здоровье» 
проанализируют информа-
цию и в случае отклонений 
займутся здоровьем чело-
века в индивидуальном по-
рядке. 

Успеют все
На Лебединском ГОКе 

проект стартовал в поли-
клинике промплощадки. В 
скором времени к нему под-
ключат все диагностические 
комплексы на комбинате — 
их более ста. По оценке спе-
циалистов, этого достаточ-
но, чтобы все работники 
комбината могли регуляр-
но осведомляться о состоя-
нии своего здоровья. 

— Сама процедура слож-
ности не представляет. Че-
ловек быстро привыкнет 
и после получения опы-
та сможет справиться и за 
полторы минуты, — гово-
рит Ольга Смехнёва. — Но-
вичкам разобраться с изме-
рением параметров помо-
гут наши медики. В отличие 
от покупных электронных 
гаджетов, которые сейчас 
помогают следить за здо-
ровьем, все наши измери-
тельные комплексы про-
ходят поверку. Это значит, 
что их показания являются 
максимально точными.

 ‐ Обследование 
занимает до трёх 
минут. Но опытный 
работник может 
справиться с ним 
быстрее

умная машина вынесет вер-
дикт о вашем самочувствии.

Измерительный комплекс 
определяет три критерия 
здоровья — артериальное 
давление, пульс и сатурацию 
(уровень насыщения крови 
кислородом). Это вкратце: на 
самом деле установка позво-
ляет провести анализ более 
сорока параметров состоя-
ния сердечно-сосудистой и 
нервной системы.

Сегодня тонометры есть 
практически в каждой семье. 
Но контролировать давление 
важно и на рабочем месте, 
где мы проводим как мини-
мум половину дня. Ещё од-
но важное отличие от изме-
рения давления в домаш-
них условиях — данные ос-
мотра автоматически посту-
пят в корпоративную меди-
цинскую систему. Медики 

Полезно помнить

 > Люди с повышенным давлением 
в семь раз чаще страдают от на-
рушения мозгового кровообра-
щения (инсульта), в четыре раза 
чаще — от ишемической болезни 
сердца и вдвое — от поражения 
сосудов ног. 

 > Измерять артериальное дав-
ление и пульс нужно два-три 
раза в неделю. 

 > Если прибор показал, что 
ваше давление выше нормы 
на 10-15 пунктов, а пульс 
реже 55 или чаще 100 
ударов в минуту, самое время 
обратиться к врачу.

 > Обследование может не только 
найти болезни сосудов и сердца, 
но и узнать причины повышенной 
утомляемости, определить скры-
тые резервы организма. 

 < Исследователь-
ские комплексы 
выдают точную 
картину здоровья
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Тестируем и покупаем
Уже сейчас в некоторых подраз-

делениях комбината специалис-
ты ремонтных служб тестируют 
металлорежущий инструмент — 
сборную фрезу и токарные пласти-
ны. А первые потенциальные по-
купатели — мастера, начальники 
цехов, специалисты по закупкам 
подразделений комбината — удив-
ляются ассортименту и качеству 
представленных образцов. 

— Шуруповёрты, свёрла, шлиф-
машинки, молотки, домкраты, раз-
водные и гаечные ключи — даже 
внешний вид инструментов и рас-
ходных материалов не вызывает со-
мнений: в работе будут хороши! —  
говорит начальник участка цеха се-
тей и подстанций ОЭМК Александр 
Толмачёв. 

Раньше решающим фактором 
при выборе поставщика нередко 
была низкая цена. Сейчас ситуа-
ция изменилась. У каждого цеха 
есть определённый бюджет, рас-
поряжаться которым он может на 
своё усмотрение. Исчезает и бу-
мажная волокита: пришёл, уви-
дел, сделал заявку и сразу купил. 
Результат — быстрый, надёжный и 
качественный ремонт оборудова-
ния предприятия. 

В компании

ТЕХНОЛОГИИ

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Сломалась кувалда? По-
надобилась новая фре-
за? Срочно нужен уни-
кальный инструмент? Та-
кие проблемы сотрудни-

ки ОЭМК теперь будут решать бы-
стро: вслед за Лебединским ГОКом 
на территории комбината открыли 
склад-магазин профессионального 
инструмента. А до конца года такой 
же склад-магазин распахнёт свои 
двери и для сотрудников Михай-
ловского ГОКа.

Под потребности клиента
Склад компании ГАРВИН рас-

положен в модульном здании на 
участке водоснабжения и канали-
зации цеха водоснабжения. Здесь 
можно найти всё для комфортной 
работы ремонтников: ручной сле-
сарный, гидравлический, метал-
лорежущий и измерительный ин-
струмент, пневматика, оборудова-
ние для сварки… По словам пред-
ставителей компании, в модульном 
здании склада-магазина представ-
лены тысячи позиций. И это далеко 
не все товары, которые можно зака-
зать и купить. 

—  Складскую матрицу мы бу-
дем формировать под потребности 
предприятия, —  объясняет руково-
дитель технического отдела компа-
нии Георгий Лебедев. — Наша спе-
циализация — профессиональное 
оборудование и инструменты инду-
стриально-промышленного класса. 
Большую часть товаров производят 
заводы Германии, Индии, Китая и 
Тайваня. Сварочное оборудование 
и мебель для хранения инструмен-
та поставляем из Иваново. На ис-
полнение заказа — не более деся-
ти дней. А если инструмент есть 
на складе, его можно забрать сразу. 

Меняем подход
Чтобы обеспечить своевремен-

ность и качество ремонтов обо-
рудования, Металлоинвест пол-
ностью меняет подход к закупке 
инструментов.

—  Мы планируем решить мно-
голетнюю проблему наших пред-
приятий — долгие сроки поставки 
и некачественные материалы, в том 
числе инструмент, — говорит ди-

Инструментальная кладовая
В чём преимущество магазина инструментов прямо на территории комбината

Дмитрий Кукушкин, 
генеральный директор 
компании «ГАРВИН»: 

 ‐ Работники ОЭМК с интересом изучают ассортимент склада-магазина

 ‐ Специализация 
ГАРВИН — про-
фессиональное 
оборудование 
и инструменты 
индустриально-
промышленного 
класса

i У каждого цеха 
есть определённый 
бюджет, распоря-
жаться которым 
он может на своё 
усмотрение. 
При необходимости 
приобретения инст-
румента с ассор-
тиментом можно 
ознакомиться 
на сайте 
https://garwin.ru

‟    Для нас Металлоин-
вест — один из основ-
ных партнёров. Мы хо-

тим быть ближе к потребителям, 
получать обратную связь, пред-
лагать правильные варианты или 
сложные технические решения. 
В своей продукции мы уверены: 
весь инструмент надёжен, безо-
пасен и даже при интенсивном 
использовании выдерживает 
длительный срок эксплуатации. 

ректор департамента закупок услуг 
и сопутствующих материалов УК 
«Металлоинвест» Алексей Лунёв. —  
Доставленные вовремя качествен-
ные товары —  основная философия 
снабжения. Открыв на территории 
комбината склад-магазин, мы со-
кратили срок поставки с 60 дней до 
фактически одного часа! 

В компании уже почти два года 
работает интернет-магазин, удоб-
ство пользования которым уже оце-
нили многие сотрудники. Но, в от-
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• ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Толмачёв, начальник участка цеха сетей и подстанций ОЭМК:
«В складе-магазине предлагают комплексное решение: от выбора номенклатуры до тестирования инструмента 
в деле. Ведь зачастую по картинке нельзя понять, насколько оборудование или инструмент будут удобны 
в использовании. Наш цех производит ремонт кабельных линий, земляные работы. Сейчас по регламенту 
необходимо обеспечить хорошее освещение рабочей площадки. Я объяснил свою проблему, и специалисты ГАРВИН 
быстро подобрали варианты освещения и предложили протестировать их на месте. Если инструменты и 
оборудование есть в наличии на складе, то вопросы решаются буквально за час-два».

личие от него, в складе-магазине 
можно не только увидеть инстру-
мент, но и пощупать его руками, 
протестировать на месте и только 
потом принимать решение о по-
купке. Сотрудники компании «ГАР-
ВИН» доставят заказ прямо в цех. 
Кроме того, они оказывают сервис-
ную поддержку: помогают в под-
боре, проводят инструктаж по ис-
пользованию. А если инструмент 
выйдет из строя, его примут по га-
рантийному обязательству. 

Важно
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Юлия Ханина,
Ярослав Макаров
Фото Владимира Авдеева

В Курской области поя-
вится образовательно-
производственный 
кластер в горнодобы-
вающей отрасли. Со-

глашение об участии в целевом 
федеральном проекте «Профес-
сионалитет» подписали мини-
стерство образования и науки 
региона, горно-металлургичес-
кий и политехнический коллед-
жи в Железногорске, Курский 
электромеханический техни-
кум, предприятие по произ-
водству комплектующих «Ва-
гонмаш» и Михайловский ГОК.

Выбор профессии
«Профессионалитет» — феде-

ральный проект, призванный по-
мочь студентам ссузов в короткие 
сроки получить востребованные 
специальности. Как показали ре-
зультаты прошлого учебного года, 
60 % девятиклассников, получив 
аттестат, не идут в старшие клас-
сы, а выбирают среднее профес-
сиональное образование. 

— Проект «Профессионалитет» 
позволяет колледжам и технику-
мам работать под нужды и запрос 
работодателя, — поясняет ми-
нистр образования и науки Курс-
кой области Наталия Бастрикова.

Среди приоритетных профес-
сий, потребность в которых Метал-
лоинвест рассчитывает закрыть 
благодаря проекту: строители, 
IT-специалисты, электрики и элек-
тромеханики, обогатители, метал-
лурги, железнодорожники. 

Кадровый интерес 
— Комбинат постоянно раз-

вивается, вводит новые объекты, 
осваивает инновационные тех-
нологии, приобретает современ-
ное оборудование. Конечно, нам 
нужны специалисты с соответ-
ствующими навыками. Думаю, 
эффект от такого сотрудничества 
будет колоссальным, — рассужда-
ет главный инженер Михайлов-
ского ГОКа Павел Пузаков. 

ТРЕНДЫ

Ждём профессионалов
Зачем Металлоинвесту участие в программе «Профессионалитет»

Сотрудничество между пред-
приятием и базовыми колледжа-
ми — горно-металлургическим и 
политехническим — имеет полу-
вековую историю. Представители 
комбината сопровождают студен-
тов в ходе производственной прак-
тики, проводят с ними профори-
ентационные встречи и конкурсы 
мастерства, выступают эксперта-
ми на экзаменах.

Как отмечает директор по пер-
соналу Михайловского ГОКа Ольга 
Серенко, взаимодействие коллед-
жей с предприятием станет более 
насыщенным и продуктивным. 
Специалисты-производствен-
ники пройдут необходимое обу-
чение и овладеют методиками 
преподавания.

Производство в миниатюре
Деньги, которые участники на-

правят на реализацию «Металл-
КЛАСтера», помогут оснастить 
горно-металлургической колледж 
по последнему слову техники.

— Скорее всего, средства по-
ступят в колледж в начале сле-
дующего года, — рассказывает 
директор ЖГМК Алексей Шеба-
нов. — На них мы планируем при-
обрести современные учебные 
стенды, компьютерное и муль-
тимедийное оборудование, элек-
тронные учебные курсы, трена-
жёрные комплексы для метал-
лургов, необходимые для лучшей 
визуализации производственных 
процессов, обучающие фильмы, 
комплекты оборудования по 
охране труда и многое другое. 

А педагоги повысят квалифика-
цию в учебных центрах Москвы 
и Нижнего Новгорода.

На средства, поступающие в 
горно-металлургический колледж 
для реализации проекта, создадут 
восемь учебно-производственных 
зон, или объединений, где ребята 
будут проходить практическую 
подготовку. К 1 сентября 2024 го-
да эти зоны будут представлять 
собой цеха в миниатюре. А зна-
чит, студенты будут учиться в ус-
ловиях, максимально похожих на 
реальное производство. 

— Андрей Юрьевич, почему компания 
участвует в «Профессионалитете»?
— Металлоинвест подключился к про-
грамме осознанно в силу объектив-
ных причин. Во-первых, на рынке тру-
да мы наблюдаем острый дефицит 
кадров. Наши предприятия, как и вся 

отечественная промышленность, ис-
пытывают высокую потребность в ра-
бочих, без которых невозможен ни 
один технологический процесс.
Во-вторых, сегодня на уровне госу-
дарства очевидна необходимость 
повышения престижа среднего про-
фессионального образования. На-
ша компания напрямую заинтересо-
вана в том, чтобы как можно больше 
молодых, талантливых ребят остава-
лись на малой родине и связывали 
свою судьбу с металлургией. 
— Какие изменения ожидают систе-
му подготовки будущих специалис-
тов для отрасли?

— Вместе с выбранными колледжа-
ми нам предстоит внедрить 13 обнов-
лённых образовательных программ, 
которые обеспечивают подготовку 
наиболее актуальных для МГОКа спе-
циалистов по рабочим профессиям. 
Студенты получат возможность более 
глубокого погружения в реальные 
процессы. Важно, что обучение будет 
адаптировано под наши производ-
ственные площадки: не будет разры-
ва, когда будущего специалиста учат 
одному, а на работе он видит другое. 
Наконец — и для нас это очень 
важно! —  к обучению подключат на-
ших сотрудников: руководителей, на-

чальников участков, мастеров. Ком-
пания будет поддерживать коллег, го-
товых вкладывать свои силы и знания 
в молодёжь.
— Каким будет главный результат 
проекта для компании?
— Главный результат — создать ка-
чественный и востребованный об-
разовательный продукт для моло-
дых людей Курской обрасти. Пере-
дать им знания и навыки, которые 
дадут будущим сотрудникам финан-
совую стабильность, гарантируют 
трудоустройство и профессиональ-
ный рост в современной производ-
ственной компании. 

Мы планируем совместно с партнёр-
скими ссузами за три года подгото-
вить почти тысячу выпускников с ди-
пломами по рабочим специальнос-
тям, которые сегодня и завтра будут 
максимально востребованы в ме-
таллургии. 
Успех такого проекта сулит конкрет-
ную выгоду и для колледжей, и для 
развития Железногорска в целом. 
Для МГОКа же это станет очень хо-
рошим подспорьем, позволит се-
рьёзно омолодить коллектив, за-
крыть целый ряд значимых вакан-
сий и обеспечит стабильную работу 
предприятия в будущем.

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Без разрыва
О преимуществах проекта «Профессионалитет» мы попросили рассказать заместителя генерального директора Металлоинвеста по организационному развитию 
и управлению персоналом Андрея Белышева.

Трудоустройство 
гарантируем

Первых студентов в рамках 
проекта «Профессионалитет» 
ссузы примут 1 сентября 2024 года. 

— Срок их обучения скоррек-
тируют в меньшую сторону. Это 
необходимо, чтобы выпускники 
как можно раньше пришли рабо-
тать на предприятия, —  пояснил 
Алексей Шебанов. 

Чтобы сократить продолжи-
тельность обучения на полгода, 
разработчики программы снизят 
время изучения дисциплин, кото-
рые не имеют прямого отношения 
к будущей специальности. Но, как 
заверяют в колледже, на уровне 
знаний это никак не отразится.

Более того, новый учебный 
план предусматривает увели-
чение часов на площадках ком-
бината. Студенты гораздо чаще 
смогут посещать цеха Михайлов-
ского ГОКа, где в условиях реаль-
ного производства будут отраба-
тывать профессиональные навы-
ки. Уже на втором курсе их ждёт 
первая оплачиваемая производ-
ственная практика. Более того, 
каждый студент, поступивший в 
2024 году на учёбу по приоритет-
ным специальностям, получит 
возможность заключить целевой 
договор с работодателем и с га-
рантией трудоустройства.

В  М-
  2024  —
  
«П» 
 Г,   
   
Л ГОК. 

 ‐ За рулём обучающего симулятора в мастерской политехнического колледжа — 
словно в кабине настоящей машины

 ‐ Главный инженер Михайловского ГОКа Павел Пузаков и министр 
образования и науки региона Наталия Бастрикова уверены в успехе 
проекта

100 млн 
рублей

5 млн 
рублей

федеральные 
средства.

30 млн 
рублей

Михайловский ГОК.
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Олеся Олейникова
Фото Валерия Воронова
и Владимира Авдеева

Научить детей делать 
правильный выбор. 
Помочь им раскрыть 
свои таланты. Рас-
сказать, как добить-

ся успеха и стать лучшим в сво-
ём деле. Всё это по силам педа-
гогам, которые стали участника-
ми новой программы Металлоин-
веста в Старом Осколе, Губкине и 
Железногорске. 

Зачем это надо?
В наступающем учебном году 

школьников из Губкина, Старого 
Оскола и Железногорска ждут нов-
шества. Их проводниками станут 
педагоги, обучающиеся по про-
грамме школьной профориента-
ции, которую разработал Металло-
инвест в партнёрстве с благотво-
рительным фондом «Новый учи-
тель» и Центром управления соци-
альных инноваций GrantRafting.

Зачем бизнесу помогать учени-
кам 6-9 классов с выбором жизнен-
ного пути? Ответ лежит на поверх-
ности: для современной россий-
ской экономики кадровый вопрос 
становится ключевым. 

— Выбор профессии наши де-
ти нередко делают спонтанно, — 
констатирует начальник управ-
ления устойчивого развития Ме-
таллоинвеста Анастасия Савелье-
ва. — Очень часто необдуманно, с 
оглядкой на надуманный престиж 
отдельных специальностей и спо-
собы заработать. Наша задача — 
переломить ситуацию и научить 
подрастающее поколение прини-
мать решения осознанно.

Что будет?
Помочь мальчишкам и девчон-

кам с выбором профессий, можно 

«Я не работаю – 
я так живу»
Почему Металлоинвест занимается профориентацией

лишь объединив усилия родителей 
и педагогов. Для этого на старте 
программы (апрель — июнь) ото-
брали одиннадцать команд из 
44 педагогов, представляющих 
школы Губкина, Старого Оскола 
и Железногорска. В каждой — по 
четыре человека: обязательно по 
одному представителю админи-
страции учебного заведения и пре-
подавателю естественных наук.

Их обучение началось на про-
шлой неделе с четырёхдневного 
интенсива и продлится до апреля 
2024 года. Учителям предложат 
эффективные методики и форма-
ты профориентационной работы. 

— Наша задача сейчас выст-
роить единую модель, которая бы 
охватывала работу с родителями, 
учителями и детьми. При этом 
важно включить в образователь-
ный процесс те специфические 
знания и навыки, которые ребята 
могут освоить непосредственно в 
школе, — подчёркивает директор 
Центра опережающей профессио-
нальной подготовки Белгородской 
области Анастасия Бессонова.  

школы № 30. — Формат мероприя-
тия полностью поломал старое вос-
приятие решения вопроса проф-
ориентации. Современные де-
ти требуют современных подхо-
дов. И мы готовы применять их 
на практике. 

Своим опытом с коллегами по-
делился директор школы из Ка-
лининградской области Алексей 
Голубицкий. Когда он возглавил 
учебное заведение, за стареньки-
ми партами здесь сидело всего 250 
учеников. Школу могли закрыть. 
Тогда и возникло желание дока-
зать, что поселковая школа не ху-
же городской. Коллектив талант-
ливых педагогов разработал об-
раз школы будущего. Теперь она 
включает два корпуса, где обуча-
ется более 2 700 учеников. Сюда 
приезжают дети и из близлежащих 
сёл и даже из города. 

— У нас есть все возможности 
для самореализации: скалодром, 
бассейн, научные лаборатории, 
технопарк, студия звукозаписи, 
школьное радио, театр, — пере-
числяет Алексей Голубицкий. — 
Начиная с пятого класса, мы по-
стоянно ставим школьников в си-
туацию выбора. В старшей школе 
у каждого своё расписание и тью-
тор для самоопределения и вы-
бора жизненного пути. Поэтому к 
концу 11 класса ребята уже точно 
знают, в какой вуз они мечтают по-
ступить. У них есть план «А», план 
«В», план «С». 

«Кем ты хочешь быть?»
Это, пожалуй, самый мучи-

тельный для ребёнка вопрос, гово-
рят психологи. Что значит «быть»? 
Если хочется об этом поговорить, 
спросите его: «Что бы ты хотел 
дать миру?» или «Что тебе инте-
ресно делать, создавать?». Эти и 
многие другие нюансы обсуждали 
эксперты с участниками обучения.

— В течение учебного года пе-
дагоги при поддержке кураторов 

будут шаг за шагом что-то менять 
в своей работе, школах, городах, — 
говорит руководитель проектного 
офиса Центра управления соци-
альных инноваций GrantRafting 
Эльвира Алейниченко.  — И начнут 
помогать детям. Потому что глав-
ный конечный благополучатель 
этой программы — дети. 

Сегодня молодые люди часто 
уезжают из родных городов. Но 
человек, который со школы мечтал 
о карьере в конкретной отрасли, 
вряд ли захочет всё бросить, что-
бы уехать в неизвестность.  

— Большинство профессий 
учителя не могут преподнести 
детям просто в силу того, что они 
сами не знают об их существо-
вании, не знают, как правильно 
рассказать о них, — поясняет Ан-
на Скобцова, советник директо-
ра по воспитанию и взаимодей-
ствию с детскими общественны-
ми объединениями школы № 4 из 
Железногорска. 

Команды педагогов смогут 
получить гранты на реализацию 
профориентационных проектов. 
На связи с ними будут кураторы.

— Мы хотим перевернуть 
классическое представление об 
обучении, когда на сцене кто-
то выступает, а в зале кто-то 
сидит и наблюдает, — говорит 
руководитель образовательной 
программы и программы под-
держки участников благотвори-
тельного фонда «Новый учитель» 
Ольга Фегельсон. — Принимать 
самое активное участие в про-
екте должны все. Добиться этого 
помогут нескучные формы ра-
боты с аудиторией. Такие, на-
пример, как «конфетное кази-
но» или «литературное кафе»: 
мы должны говорить с подрас-
тающим поколением про про-
фессии на его языке. 

С детского сада
Директор по социальным во-

просам ОЭМК Ирина Дружинина 
напоминает историю карьерного 
роста директора комбината Ки-
рилла Чернова. В юности он меч-
тал быть военным. Но однажды, 
попав на комбинат, увидев горя-
чий металл и познакомившись со 
сталеварами, принял важнейшее в 
своей жизни решение — стать ме-
таллургом. Он прошёл все ступе-
ни от рабочего до управляющего 
директора предприятия.

— Мы проводим встречи сту-
дентов с руководителями ком-
бината. В таком же формате надо 
проводить встречи и с работника-
ми предприятия различных про-
фессий, представителями трудо-
вых династий, — уверена Ирина 
Дружинина. 

Профориентацию нужно начи-
нать уже в детских садах, считает 
директор по социальным вопро-
сам Лебединского ГОКа Владимир 
Евдокимов. У человека, даже со-
всем ещё маленького, необходи-
мо воспитать навык свободного 
выбора. 

 — Выбор профессии — это за-
дел на всю жизнь, — подчёркивает 
Владимир Евдокимов.  — И речь не 
только про материальную сторо-
ну вопроса. Идеальное понимание 
профориентационной работы — 
это продолжение личности ребён-
ка в избранной специальности: 
«Я не работаю, я так живу». 

 < В ходе четырёхдневного 
обучения педагогам показали 
нестандартные варианты 
подачи учебного материала

 ‐ Промтуризм позволяет познакомить ребёнка с профессиями 
горно-металлургической отрасли

«Мне это надо»
Чтобы программа не осталась 

красивыми фразами на бумаге, 
важно донести до детей мысль, что 
в мире очень много профессий ин-
тересных и востребованных. 

— Мы создаём сообщество ини-
циативных педагогов, готовых 
продвигать идею самоопределе-
ния школьников в раннем возрас-
те, помогать им, подсказывать, — 
рассказывает Анастасия Савелье-
ва.  — Кто-то из учителей отказал-
ся участвовать в программе, пони-
мая, что внедрение инновацион-
ных практик потребует вложения 
многих ресурсов. А кто-то, несмо-
тря на загруженность и очевид-
ные сложности, согласился: мол, 
«мне это надо, потому что это на-
до детям». 

Сейчас программа собрала лю-
дей, которым не всё равно. 

— Мы всё чаще видим, что на-
ши выпускники затрудняются с 
выбором будущей профессии, — 
говорит Ольга Русанова, замести-
тель директора старооскольской 
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Ярослав Макаров
Фото Николая Рыбцева
 и Владимира Авдеева

В этом году телевизион-
щики Медиацентра со-
брали целый ряд твор-
ческих наград. В мар-
те они заявили о себе 

в масштабах страны, победив в 
престижном конкурсе «Лучшее 
корпоративное видео — 2023». В 
апреле главный редактор Меди-
ацентра Галина Филоненко полу-
чила высшую награду — Гран-при 
всероссийского конкурса «Лучшее 
корпоративное медиа», а шеф-
редактора телевидения Марину 
Некрасову признали лучшим ре-
дактором корпоративных медиа.  
На прошлой неделе специальный 
репортаж «Помощь у нас в крови» 
одержал победу во всероссийском 
конкурсе «Герои пера».

Как устроено корпоративное 
телевидение и кто ведёт видео-
летопись Металлоинвеста?

Как в космос полететь
— В эфире программа «Центр 

притяжения», в студии Марина 
Некрасова, здравствуйте!

Мне сегодня повезло: я нахо-
жусь в старооскольской студии 
Медиацентра и первым, ещё до 
выхода передачи, узнаю о самых 
важных новостях Металлоин-
веста и городов, жизнь которых 
компания делает лучше. 

Здесь записывают ведущих 
сразу для нескольких телепро-
грамм. Что остаётся за кадром? 
В первую очередь — техническая 
начинка студии, которой поза-
видуют многие коллеги с регио-
нальных телеканалов. В своё 
время Металлоинвест позаботил-
ся о том, чтобы у компании было 
качественное телевидение. 

МАССМЕДИА

Эстафета за кадром
Кто и как делает телевидение Металлоинвеста

За спиной ведущей мерцает 
огромный панельный экран из 15 
сегментов, на который выводят 
фоновое видео или фото. Двад-
цать профессиональных освети-
тельных приборов бьют сверху, 
сбоку, снизу, создавая выверен-
ную световую схему. Съёмка идёт 
с нескольких точек. Чтобы «кар-
тинка» была более живой, камеры 
движутся — скользят по слайдеру, 
приближаясь и отдаляясь от чело-
века в кадре, или летают в возду-
хе на операторском кране. Перед 
каждой записью всё оборудова-
ние тщательно настраивают: сбоев 
быть не должно.

Прямо по соседству со студи-
ей находится аппаратная. Попав 
сюда, ощущаешь себя в Центре 
управления полётами — столько 
здесь оборудования: компьюте-
ры, которые управляют студий-

Комбинату, 
городу, региону

Центральный офис Медиа-
центра находится в Старом Оско-
ле — сюда стекаются все инфор-
мационные потоки Металлоин-
веста. Местные журналисты ос-
вещают события, которые про-
исходят на ОЭМК, Лебединском 
ГОКе и в Белгородской области. 
Нередко корреспонденты уча-
ствуют в корпоративных меро-
приятиях компании за предела-
ми региона и страны. В Железно-
горске действует телевизионный 
корпункт, в фокусе внимания его 
журналистов — жизнь Михайлов-
ского ГОКа. 

Редакция телевещания ра-
ботает на разные зрительские 
аудитории. Первая — жители Бел-
городской и Курской областей. Для 
регионального эфира готовят но-
востные выпуски, которые просто 
и интересно рассказывают о самых 
ярких событиях из жизни Метал-
лоинвеста, о роли компании в раз-
витии территорий.

Вторая аудитория — работники 
комбинатов. Для них с утра до ве-
чера не гаснут видеоэкраны, уста-
новленные в фойе, столовых и дру-
гих проходных местах. Плейлист 
(сборник сюжетов и роликов) из 
четырёх десятков пунктов обнов-
ляют дважды в неделю. Новости 
комбинатов сменяют анонсы со-
бытий, видеопамятки по охране 
труда чередуются с приглашени-
ем в кадровый резерв и объявле-
ниями о вакансиях, а интервью с 
топ-менеджерами соседствуют с 
новостями отрасли или интерес-
ными фактами о металле. Видео 
обязательно снабжают субтитра-
ми: вдруг вокруг шумно, и звук не 
расслышать.

Это линейная продукция. А ещё 
есть разнообразные фильмы, ро-
лики, интернет-трансляции…

— В компании и городах её 
присутствия бурлит жизнь: 
стройки, реконструкции и ре-
монты, мероприятия, праздни-
ки. А какие на комбинатах удиви-
тельные люди, как они относятся 
к работе, какие у них интерес-
ные увлечения! Это мощный ин-
формационный поток, который 
не может надоесть, — улыбается 
главный редактор корпоративно-
го вещания Софья Алёхина.

Узнать и рассказать
Как выглядит внутренняя кух-

ня корпоративного телевидения? 
Откуда появляются репортажи, 
фильмы и ролики? 

— Наша работа — это ежеднев-
ная передача эстафеты, — рассуж-
дает главный режиссёр аппарат-
но-студийного комплекса Алек-
сей Бакшаев. — Мы здесь крепко 
друг на друга завязаны: в оди-
ночку во взрослое телевидение 
не сыграешь!

Новостной сюжет на ТВ редко 
длится дольше трёх минут. А что-
бы сделать его, иной раз уходит 
целый день. Начинается всё с за-
дания, которое получает журна-
лист от редактора. Чтобы ориен-
тироваться в теме, корреспондент 

 ‐ В съёмочные часы возле студии шуметь не стоит

 ‐  Главный редактор Медиацентра Галина Филоненко и главный 
режиссёр аппаратно-студийного комплекса Алексей Бакшаев 
на записи ведущей

 / Съёмочную группу Медиацентра можно встретить в любом цехе любого комбината

Марина Некрасова, 
шеф-редактор редакции 
телерадиовещания 
Медиацентра:

Корпоративное 
телевидение — 
это помощник 
и посредник. 
Мы должны не только 
рассказать новости, 
но сделать так, 
чтобы информация 
принесла пользу: 
и нашему зрителю, 
и компании.

«Т    
,   
  —   
   
».

ным светом, суфлёром, видео-
панелью, режиссёрский и звуко-
вой пульты... К слову, режиссёр 
общается с ведущей и оператора-
ми в студии по громкой связи, ино-
гда — например, во время прямых 
трансляций — через так называе-
мое «ухо».

Раздаётся фраза «Все готовы» — 
и включается запись. Зритель 
увидит в кадре только одного 
человека. Но выпуск новостей — 
это результат работы большой 
команды, где у каждого своя роль. 
И лишь в тесной спайке получится 
качественный результат.
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ищет информацию о событии или 
человеке. Потом — выезд с опера-
тором на съёмку, общение с героя-
ми будущего сюжета. Вернувшись, 
журналист отсматривает снятый 
материал и пишет текст, который 
сам же и озвучивает.

На некоторые сюжеты, напри-
мер, специальные репортажи, ухо-
дит не один день, а иногда и не 
одна неделя. Чтобы рассказать об 
акции Металлоинвеста «Помощь 
у нас в крови», собкор редакции 
Юлия Матвейшина с оператора-
ми побывала в трёх городах, соби-
рая истории людей, которые стали 
донорами костного мозга. В цент-
ре сюжета — девочка из Губкина, 
чью жизнь удалось спасти благо-
даря донорству. В итоге получился 
репортаж, затронувший важную 
социальную проблему — тоталь-
ную нехватку доноров костного 
мозга во всероссийском регистре. 
На прошлой неделе этот материал 
одержал победу во всероссийском 
конкурсе «Герои пера».

—  Вероятность совпадения до-
нора и реципиента, то есть того, 
кто нуждается в этих клетках, — 
1 к 10 тысячам, — говорит Юлия. — 
Я благодарна людям, которые ото-
звались на нашу просьбу расска-
зать о своём опыте донорства. На-
деюсь, наша работа поможет при-
влечь внимание к этой проблеме, 
и регистр доноров станет шире. 

С точки на точку
— Любая газета держится на 

журналисте. А ТВ стоит на пле-
чах оператора, — уверен Алексей 
Бакшаев. — Картинка для телеви-
дения — первична. 

Внимание зрителя сегодня уже 
не зацепить статичным видеоря-
дом. «Нырнуть» под воду, чтобы 
разнообразнее снять соревнова-
ния среди металлургов-пловцов, 
или «взлететь» на несколько десят-
ков метров над карьером, дабы за-
печатлеть его масштабы, — всё это 
позволяют современные техноло-
гии. В арсенале операторов Медиа-

центра — и профессиональные ки-
нокамеры, которые дают художе-
ственную, буквально киношную 
картинку.  

Съёмка сюжета — это всегда 
работа в паре с корреспондентом. 
Здесь без взаимопонимания ни-
куда. Журналист заранее обгова-
ривает с оператором, что должно 
попасть в кадр. Впрочем, неред-
ко съёмочная группа генерирует 
идеи и меняет сценарий прямо на 
месте события. 

В Медиацентре видео снимают 
универсалы. Каждому по силам 
справиться со стремительными 
новостными съёмками, вдумчи-
вой работой над фильмом, интер-
нет-трансляцией или записью в 
студии. И на комбинатах эти люди 
давно свои.

— Не бывает двух одинако-
вых съёмок, даже если приез-
жаем в один и тот же цех, — го-
ворит старший оператор Рустам 
Помельников. — Ты не можешь 
не снять, снять мало или плохо — 
ведь так ты подставишь всю 
команду. У нас все работают на 
единый результат.

Информация? Эмоции!
В один сюжет текст и видео 

объединяет монтажёр. Развора-
чивает на мониторе запись голоса 
журналиста, накладывает на неё 
подходящий по смыслу видеоряд, 
добавляет «синхроны» — так те-
левизионщики называют прямую 
речь героев, небольшие фрагмен-
ты интервью. На монтаж трёхми-
нутного сюжета уходит полтора-
два часа. 

С подготовкой документаль-
ных фильмов и специальных ре-
портажей сложнее: здесь глубже 
сценарий, разнообразнее видео-
ряд, который ещё нужно украсить 
спецэффектами и графикой. 

— Просмотр видео дает зрите-
лю не только информацию, но и 
эмоции. Моя задача — выбрать из 
часов видеосъёмки самые яркие и 
«говорящие» кадры. С годами по-
является насмотренность, которая 
помогает работать достаточно бы-
стро, —  рассказывает оператор-
монтажёр Андрей Макаров. 

Беседуя с коллегами, я понял, 
в чём их главный талант — каж-
дый день смотреть на мир свежим 
взглядом. Без этого не получится 
сделать яркий и интересный сю-
жет, достучаться до ума и сердца 
зрителя. 

 / Люди, 
которые всегда 

за кадром, —
операторы 

Рустам 
Помельников и 

Андрей Болдырев

 ‐ На ТВ рабо-
тают универ-
салы: Юлия 
Матвейшина 
берёт интер-
вью, снимает 
репортажи и 
пишет сценарии 
фильмов, вы-
ступает в роли 
ведущей

Евгения Шехирева
Фото Валерия Воронова

Гастроли труппы Рязанского об-
ластного музыкального театра 
в Губкине, Железногорске и 

Старом Осколе организовал Бла-
готворительный фонд «Искусство, 
наука и спорт» при поддержке Ме-
таллоинвеста.

— Мы достаточно молодой театр: 
в следующем году запустим только 
20-й сезон. Но это не мешает нам мно-
го гастролировать в России и за рубе-
жом, — подчёркивает руководитель 
гастрольной группы, заместитель ди-
ректора театра по маркетингу Елена 
Конакова. —  У нас есть классические 
оперетты и современные мюзиклы. 
Но зритель особенно любит наши му-
зыкальные комедии. Поэтому с новой 
аудиторией мы решили начать зна-
комство именно с «Труффальдино».

Публика = участник
Актёры воссоздали на сцене ат-

мосферу венецианского карнавала 
XVIII века: гобелены в виде витражей, 
куклы-паяцы, конфетти, красочные 
наряды и маски… Здесь практически 
нет пауз: вокруг всё время что-то про-
исходит. Пока главные герои решают 
проблемы, на фоне кто-то пьёт чай, 
служанки вытряхивают ковры, а пу-
затый хозяин гостиницы лениво го-
няет полотенцем муху. 

— Это спектакль-игра, похожий на 
разноцветный калейдоскоп, в котором 
картинки меняются с большой скоро-
стью, — рассказывает солист театра, 
исполнитель партии Флориндо Алек-
сей Никифоров. — Нам попалась за-
интересованная публика: видно бы-
ло, что люди хотят слышать каждую 
реплику, сопереживают персонажам и 
смеются над забавными ситуациями.

Актёры используют сценическое 
пространство по максимуму. Неред-

ко герои спускаются в зал или неожи-
данно появляются за спиной у публи-
ки. Этот приём рязанские театралы 
стали использовать ещё дома, чтобы 
компенсировать небольшой размер 
сцены. Эффект впечатляет: каждый 
может почувствовать себя участни-
ком разыгрывающейся истории.

Плутовской роман
За основу спектакля взят сюжет 

пьесы Карло Гольдони «Слуга двух 
господ». Труффальдино, сбежавший 
из родного Бергамо в Венецию, ищет 
ключи к сытой и беззаботной жиз-
ни. Благодаря хитрости и смекалке 
он умудряется пойти на службу сра-
зу к двум хозяевам, чтобы получать 
в два раза больше жалования и еды. 
И поначалу не знает, что один из гос-
под — Федерико Распони — на самом 
деле женщина. Это сестра Федерико, 
Беатриче, примерила мужской образ, 
чтобы отыскать своего жениха Фло-
риндо, которого по ошибке обвинили 
в убийстве её брата.

— Для меня эта роль сложная, по-
тому что нужно постоянно менять об-
разы, — признаётся исполнительни-
ца партии Беатриче Наталья Нелюби-
на. — Пришлось понаблюдать за муж-
ской походкой, манерами, чтобы со-
ответствовать. С тембром тоже на-
до постоянно работать: голос должен 
звучать низко и плотно.

Несмотря на всю свою плутова-
тость, в душе главный герой — доб-
рый малый, способный прийти на по-
мощь другому. 

— Труффальдино появляется поч-
ти в каждой сцене, — говорит испол-
нитель главной роли Сергей Голов-
кин. — И даже если он не основное 
действующее лицо, то всё равно что-
то делает на фоне: бьёт в барабан, ку-
выркается, скачет, мчится куда-то… 

Зрители долго не отпускали артис-
тов, щедро одаривая аплодисмен-
тами.

СПЕКТАК ЛЬ

К нам приехал 
добрый плут
Что оценили зрители в постановке 
«Труффальдино из Бергамо»

 /  История Труффальдино разворачивается на фоне яркого  карнавала
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Справка

Венецианский драматург Карло Гольдони написал комедию положений «Слуга двух го-
спод» в 1745 году. Пьеса произвела фурор и позволила автору оставить нелюбимую им 
юриспруденцию, целиком сосредоточившись на творчестве. Формат комедии дель арте — 
итальянского площадного уличного театра — предполагает импровизацию со стороны 
артистов, возможность прямого общения с публикой. 
В нашей стране популярности пьесы способствовала экранизация «Труффальдино 
из Бергамо», вышедшая на экраны в 1977 году.
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Автобус без рисков
Проверьте себя: знаете ли вы правила безопасности 
при поездках в общественном транспорте?

Трамвай принято обходить 
спереди. Трамвайные пути 
в обе стороны обычно распола-
гаются рядом, поэтому едущий 
навстречу другой трамвай по-
явится спереди, и вы его сразу 
увидите.  

Автобус и троллейбус обхо-
дят сзади, потому что именно 
с этой стороны к ним в первую 
очередь подъезжает остальной 
транспорт.  

Вы обнаружили в проходе бесхозную 
сумку. Что будете делать?

А. Подыщу пару свидетелей, вместе 
вскроем сумку. Вдруг там есть документы —
 тогда хозяина будет легко найти! 
Б. Возьму сумку и отнесу в полицию. 
Пусть разбираются с находкой!
В. Оставлю сумку лежать там, где увидел, 
и расскажу о находке водителю. 

  Ответ 

В. Не стоит рисковать. Обнаружив любое 
бесхозное имущество, обязательно 
сообщите о нём водителю. 

Вам пришлось ехать стоя. 
Обязательно ли держаться 
за поручни?

А. Если человек не дружит с равновесием, 
то лучше держаться. Мне с моей с хорошей 
реакцией это не нужно.
Б. За поручни нужно держаться при разгоне, 
торможении или повороте автобуса.
В. Не отрываюсь от них всю дорогу. Мало 
ли что может случиться?

Ответ 

В. Даже на ровной дороге водитель 
может затормозить или повернуть, чтобы 
объехать препятствие или уклониться 
от столкновения. Предугадать такую 
ситуацию невозможно, и если в этот 
момент вы не будете держаться за поручни 
или перила, то вас просто унесёт по салону.

Что-то пошло не так, и автобус 
сейчас может врезаться в грузовик, 
который едет впереди. 
Ваши действия? 

А. Что тут можно сделать? Только верить 
в лучшее!
Б. Спокойно приму устойчивое положение 
и приготовлюсь к удару.
В. Схвачусь за поклажу, чтобы не улетела 
по салону.

 Ответ 

Б. Если вы сидите, упритесь ногами в пол, 
руками — в переднее сиденье, наклонив 
голову. Если стоите — крепко схватитесь 
обеими руками за поручень и широко 
расставьте ноги. 

Вы опаздываете на важную встречу, 
ваш автобус подъезжает к остановке. 
Кинетесь ли вы к двери, не ожидая, 
пока он замрёт на месте? 

А. Нет, дождусь, пока он полностью 
остановится.
Б. А я и так стоял возле дверей, чтобы сразу 
выйти.
В. Меня ждёт армейский друг, с которым мы 
полжизни не виделись. Да я на ходу ради 
этого выпрыгну!

 Ответ 

А. Разгон и торможение — небезопасные для 
пассажиров моменты. Поэтому оставайтесь 
на месте до полной остановки автобуса. А вот 
стоять у дверей и тем более опираться на них 
в движении опасно. 

Как правильно обходить 
общественный транспорт

В междугороднем автобусе 
вы обнаружили на кресле 
ремни безопасности. 
Будете ли пристёгиваться?

А. Обязательно пристегнусь. Так безо-
паснее.
Б. Это ремни для детей и тех, кто вечно 
перестраховывается. Пусть они и 
пристёгиваются.
В. Автобус — не легковушка. Ремни здесь — 
просто формальность.

  Ответ 

А. Правила дорожного движения говорят, 
что если конструкция транспорта 
предусматривает ремни безопасности, 
то пользоваться ими нужно обязательно. 

Но и тот, и другой варианты не лишены риска. 
Лучшее решение — вообще не обходить авто-
бус или трамвай, а дождаться, пока они пое-
дут дальше.

Подготовил Ярослав Макаров
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СОБЫТИЕ

В Понырях вспоминают героев
Торжества, посвящённые 80-летию Курской битвы, 
прошли с участием президента России

Евгений Дмитриев
Фото: пресс-служба 
администрации Курской области, 
открытые источники

Остановили натиск
Владимир Путин открыл пер-

вую очередь мемориального ком-
плекса «Курская битва».

— Значение победы в этом мас-
штабном сражении невозможно 
переоценить: она уничтожила, ис-
пепелила ударную мощь нацистов, 
завершила перелом всей Второй 
мировой войны, — отметил он. — 
Гитлер замышлял взять здесь ре-
ванш за Сталинград, надеялся на 
силу своих танковых дивизий, на 
эсэсовские соединения — на то, 
что они прорвут фронт и вновь 
покатятся лавиной на Восток. Но 
их встретила железная стойкость, 
доблесть наших солдат и коман-
диров, закалённых в боях бойцов 
Красной армии. Натиск нацистов 
провалился. Их остановили и по-
гнали вспять к своему уже неми-
нуемому, неизбежному краху, по-
тому что никакие «тигры», «пан-
теры» и прочая нечисть, прочие 
«звери» не могли сломить силу ду-
ха советского солдата.

Посвящение павшим
Концерт-посвящение на мемо-

риальном конкурсе прошёл при 
поддержке Металлоинвеста. Его 
посетили более 2 тысяч человек, 
в том числе — делегации из 39 ре-
гионов России, а также руководи-
тели федеральных органов власти, 
представители дружественных го-
сударств, бизнеса, епархии и об-
щественных организаций.

Перед курянами и гостями ре-
гиона выступили дирижёр Юрий 
Башмет с Всероссийским юношес-

ким симфоническим оркестром, а 
также хор Сретенского монастыря. 
Они представили произведения, 
написанные в годы Великой От-
ечественной войны композито-
рами Шостаковичем, Рахманино-
вым, Хачатуряном, Богословским. 
Звёзды театра и кино Констан-
тин Хабенский, Сергей Шакуров, 
Игорь Петренко и Михаил Поре-
ченков читали стихи военных лет. 

Кроме того, музыканты сим-
фонического оркестра впервые 
представили зрителям компози-
цию Георгия Свиридова, сочинён-
ную им специально к открытию 
памятника на Курской дуге око-
ло 50 лет назад. Именно тогда из-
вестный советский скульптор Ев-
гений Вучетич подготовил проект 
мемориала и даже получил добро 
на его воплощение в жизнь. Но по 

разным причинам памятник так 
и не построили. 

Как создавали памятник
В феврале 2021 года ветераны 

войны Курской области вновь вы-
ступили с идеей о создании в ре-
гионе мемориального комплекса, 
который увековечит память ге-
роев Северного фаса. Российское 
военно-историческое общество 
и глава государства поддержали 
предложение. Губернатор Роман 
Старовойт предложил возвести 
памятник на том самом поле, где 
в 1943 году Красная армия остано-
вила немецкие танки — в полутора 
километрах от станции «Поныри». 
В 1943 году, с 6 по 9 июля, здесь 
разгорелись самые яростные бои. 
В течение нескольких дней крас-

ноармейцы выдержали 32 атаки 
противника. Несколько раз они 
были вынуждены отступать из на-
селённого пункта, но благодаря 
своевременным контратакам не-
мецкие части были обескровлены 
и не смогли выполнить поставлен-
ные задачи по прорыву обороны и 
движению к Курску. 

По итогам международного 
конкурса проектов, на который 
поступило 17 творческих работ, 
победу одержала студия военных 
художников имени М. Б. Грекова. 
Центральной композицией проек-
та стала так и не возведённая пол-
века назад скульптура Вучетича — 
советский солдат, сдерживающий 
натиск стальной армады. 

— На Северном фасе Курской 
битвы фашисты бросили механи-
зированные колонны и танки, ко-

торым противостояли наши час-
ти — артиллеристы и пехотинцы, — 
пояснил Роман Старовойт. — По-
этому и главный герой — это обыч-
ный солдат, который сдерживает 
натиск огромной силы.

< Центральная фигура ме-
мориала — скульптура Евгения 
Вучетича: русский солдат, 
сдерживающий натиск сталь-
ной армады

‐ Всероссийский юношеский симфонический оркестр под руководством Юрия Башмета исполнил 
произведения русских композиторов, написанные ими в годы Великой Отечественной войны 

/ Стихотворения о войне под 
аккомпанемент симфонического 

оркестра читает народный 
артист России Сергей Шакуров

Курская битва в цифрах

50
дней длилось величайшее 
танковое сражение в истории.

> 2,1 млн
человек участвовало в боях .

> 6,2 тыс.
танков были задействованы в 
сражении. 

> 4,5 тыс.
самолётов воевали 
на Курской дуге.
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• ПАРТНЁРСТВО

Что улучшить? Подскажет потребитель
Михайловский ГОК и БЕЛАЗ вместе поработают над улучшением техники

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

Производственники, снабженцы 
и маркетологи с БЕЛАЗа при-
ехали посмотреть, как их боль-

шегрузные самосвалы работают в ре-
альных условиях горнодобывающего 
производства. 

— Мы хотим узнать мнение людей, ко-
торые ежедневно работают на наших ма-
шинах. Их отзывы помогают совершен-
ствовать и улучшать технику, — поясняет 
заместитель генерального директора по 
организации труда, кадровой политики 
и идеологии «БелАЗ» Олег Климович. 

Заводчане посетили сердце Михай-
ловского ГОКа — горнорудный карьер. 
Здесь белорусские большегрузы уже бо-
лее полувека перевозят горную массу. Го-
сти побывали в мастерских автотрактор-
ного управления комбината, пообщались 
с работниками, которые проводят дефек-
товку, ремонт и восстановление узлов 
и агрегатов малых и больших БелАЗов.

Слабые места
Начальник механосборочного цеха 

№ 1 белорусского завода Юрий Глинков 
осмотрел разобранный редуктор мотор-
колеса и расспросил о проблемах, с кото-
рыми сталкиваются сотрудники участка 
ремонта технологического транспорта.

— Мой цех изготавливает большие шес-
терни для большегрузных машин. По-
этому мне было интересно узнать срок 
их службы и уровень нагрузок, которые 
они выдерживают, — рассказывает Юрий 
Глинков. — Теперь проанализируем по-
лученную информацию и используем её 
в своей дальнейшей работе. 

Участники встречи отметили, что жи-
вое общение выгодно обеим сторонам. 
Производители заинтересованы в том, 

чтобы их техника соответствовала тре-
бованиям клиентов. Потребители готовы 
подсказать, как этого добиться. 

— Когда новое оборудование посту-
пает в работу, у него всегда есть слабые 
места, — отмечает заместитель началь-
ника автотракторного управления по 
ТОиР МГОКа Владимир Брейкин. — Мы 
обратили внимание заводчан на то, что 
у новых 220-240-тонных самосвалов не-
большой срок службы редукторов мотор-

колёс. И надеемся, что с учётом наших 
замечаний и предложений белорусская 
техника станет ещё более качественной 
и надёжной. 

Приезжайте в гости
Партнёры договорились проводить 

подобные встречи регулярно. Ответным 
шагом станет визит на завод работников 
Михайловского ГОКа. 

— Мы направим на БЕЛАЗ двух во-
дителей технологического транспорта. 
В заводских условиях они расскажут не 
только о наиболее часто встречающихся 
неисправностях техники, но и о том, как 
гоковские специалисты с ними справля-
ются, — сообщил начальник АТУ Игорь 
Крюков. 

Во время визита в город горняков 
гости посетили исторические памятные 
места времён Великой Отечественной во-
йны — мемориальный комплекс «Боль-
шой дуб» в Железногорском районе и 
места сражений на северном фасе Кур-
ской дуги.

 < Специалисты БЕЛАЗа обсудили 
с работниками МГОКа все нюансы 
эксплуатации, технического 
обслуживания и ремонта 
большегрузной техники

ИНВЕСТПРОЕКТ

Строительство — в разгаре

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Сейчас специалисты Руд-
строя монтируют арматур-
ный каркас фундаментной 

плиты дробильно-перегрузочно-
го устройства. Затем его зальют 
бетоном. 

— Это один из самых масштаб-
ных и трудоёмких объектов в кон-
струкции дробильно-конвейерно-
го комплекса. Именно здесь будут 
принимать, перерабатывать, рас-
пределять руду, а затем при помо-
щи конвейерного оборудования 
транспортировать её на поверх-
ность погрузочно-складского ком-
плекса. Далее её ждёт погрузка и 
транспортировка на обогатитель-
ную фабрику, — поясняет руково-
дитель проекта строящегося ДКК 
МГОКа Евгений Манухин.

Как только фундаментная 
плита будет готова, специалисты 
приступят к монтажу оборудова-
ния дробильно-перегрузочного 
устройства. Он начнётся со сбор-
ки четырёх опорных колонн, обес-
печивающих жёсткость будущей 
конструкции.

Параллельно идут монтаж-
ные работы и на других объектах 

ДКК. Строители выполняют мон-
таж опорных металлоконструк-
ций, конвейерного оборудования 
и штабелеформирующей маши-
ны погрузочно-складского ком-

плекса. Также специалисты мон-
тируют защитную сетку, закры-
вающую верхний край уступов 
карьера от возможного камнепада.

— Её устройство и монтаж со-

ответствует всем требованиям и 
правилам охраны труда и про-
мышленной безопасности, дей-
ствующим на Михайловском ГОКе. 
Сетка выполняет важную защит-

ную функцию — уберегает людей 
и оборудование от возможного па-
дения горной породы, — подчёр-
кивает главный горняк Михайлов-
ского ГОКа Алексей Догадин.

259 
тонн – общий вес арматуры 
фундаментной плиты.
 

200 
тонн арматуры уже 
смонтировали.

1 350 
кубических метров бетона 
зальют в фундаментную 
плиту.

 ‐ Специалисты Рудстроя монтируют арматурный каркас фундаментной плиты дробильно-
перегрузочного устройства

Пр
ое
кт

 в 
ци
фр

ах

На северо-восточном борту центрального карьера Михайловского ГОКа 
приступили к строительству одного из самых масштабных объектов — ДКК-2
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От замысла до воплощения
На Михайловском ГОКе 
наградили победителей 
ежеквартального конкурса 
«Фабрика идей».

Елена Тачилина
Фото Владимира Авдеева

Абсолютным лидером по ко-
личеству идей среди руко-
водителей и специалистов 

стал главный механик управле-
ния грузопассажирских пере-
возок Андрей Василюхин. Най-
ти и устранить неисправность 
для него — не проблема, а зада-
ча, которую интересно решать. 
К примеру, на одном из участков 
вышел из строя стенд для заряд-
ки аккумуляторов. Раньше его 
бы отправили в утиль и купили 
новый. Но найти аналог сейчас 

не так просто. Василюхин пред-
ложил иной выход из ситуации.

— Мы приобрели комплекту-
ющие и сами собрали стенд, — 
рассказывает он.  — Экономи-
ческий эффект составил около 
500 тысяч рублей. 

Ещё одна полезная техничес-
кая инициатива Андрея Васи-
люхина — специальный стол для 
комплектовки автомобильных 
рессор. В подразделении его из-
готовили своими силами и ос-
настили специальными крепле-
ниями — получилось удобно и 
безопасно. Всего за последний 
квартал Андрей подал на «Фабри-
ку идей» 58 предложений, кото-
рые одобрил технический совет. 
Сейчас их внедряют в мастерских 
подразделения. 

Самым активным среди рабо-
чих стал электрослесарь обогати-
тельной фабрики Андрей Быков. 

В номинации «Лучшее реализо-
ванное мероприятие» победили 
начальник участка обогатитель-
ной фабрики Денис Любарчук и 
токарь-расточник управления по 
производству запасных частей 
Алексей Голубев. 

Ещё 14 работников Михайлов-
ского ГОКа вошли в привилеги-
рованный клуб «Фабрики идей». 
Опыт и производственная сме-
калка помогают им совершен-
ствовать работу в цехах, улучшать 
условия труда, находить возмож-
ности для импортозамещения.

— За первое полугодие коли-
чество инициатив от работников 
МГОКа выросло на 46 % по отно-
шению к тому же периоду про-
шлого года, — говорит директор 
по производству комбината Олег 
Кичигин. — Суммарный эконо-
мический эффект составил свы-
ше 200 млн рублей. 

‐ За последний квартал главный механик управления 
грузопассажирских перевозок Андрей Василюхин (справа) 
подал на «Фабрику идей» 58 предложений

• ФАБРИКА ИДЕЙ

ДЕНЬ ША ХТЁРА

Глубинные горизонты
За что любят свою профессию шахтёры из Железногорска

Единственное предприятие в 
Курской области, где востре-
бованы шахтёрские специаль-
ности — Михайловский ГОК 
имени Андрея Варичева. День 
шахтёра здесь отмечают 250 
человек — проходчики, кре-
пильщики, стволовые, взрыв-
ники, слесари, электрики.

Алексей Строев
Фото Владимира Авдеева

Правила жизни
На глубине в сотни метров они 

создали сложную и разветвлённую 
инфраструктуру — десятки кило-
метров выработок и коммуника-
ций. И продолжают её развивать.

Главное правило здесь — стро-
го соблюдать все правила. Особен-
но — охраны труда и промышлен-
ной безопасности. Следовать им 

начинают ещё на поверхности. 
Перед спуском обязателен осмотр 
врача. Следующий этап — полу-
чение средств индивидуальной 
защиты и специального жетона с 
номером. Его перед спуском веша-
ют на доску, чтобы на поверхности 
знали, сколько человек находится 
под землёй. Кроме того, в каждом 
шахтёрском фонаре есть датчик 
позиционирования, который по-
казывает, где именно человек на-
ходится под землёй. 

 —  За надёжность этого СИЗ от-
вечаем мы, — рассказывает лам-
повщик дренажной шахты МГОКа 
Алена Тетёркина. — Тщательно 
следим, чтобы лампы были заря-
жены полностью, чтобы они бы-
ли чистые, чтобы стёкла блестели. 

Спуск на глубину
Горизонт «минус 100» располо-

жен на глубине в 325 метров. Это 

чуть меньше, чем высота москов-
ской башни «Федерация». Лифт, 
конечно, не такой комфортный, 
как в высотках Москва-Сити, 
зато — быстрый: путь до места на-
значения занимает менее четырёх 
минут. 

Начальник подземного участ-
ка Дмитрий Слепушкин работает 
здесь 15 лет и утверждает, что в за-
путанных подземных коридорах  
легче ориентироваться, если срав-
нивать схему шахты с городом.

— Основная магистраль — это 
ствол, главная выработка, — рас-
сказывает он. — По нему в шах-
ту поступает воздух, идут грузы, 
строительные материалы. А вот 
квершлаг — это выработка, сопря-
жённая с основной. Она не имеет 
выхода на поверхность. 

Под землёй — светло: помимо 
ламп, по стенам протянулись ни-
ти светодиодов. Но проходчики 
постоянно прокладывают новые 

штреки. Даже сейчас, когда ставка 
делается на техническое оснаще-
ние, их труд не так-то прост. 

— Трудности нас не пугают, — 
утверждает проходчик Александр 
Филь, шахтёр в третьем поколе-
нии. — Более того, я горжусь сво-
ей профессией: ведь шахта обе-
спечивает работу карьера, отво-
дит воду. 

Его напарник Андрей Алхимов 
работает под землёй двенадцатый 
год. Поэтому понимает своего то-
варища с полуслова.

— Каждый из нас знает жесты 
и мимику друг друга, — рассказы-
вает он. — Если очень шумно — мы 
без проблем общаемся, как гово-
рится, на пальцах. 

Новые «улицы» 
подземного «города»

Задача дренажной шахты — 
водоотведение в карьере. Без 

этого невозможна добыча же-
лезной руды. Поэтому, продви-
гаясь под землёй, шахтёры не-
много опережают коллег-горня-
ков на поверхности. 

— Сегодня ключевые про-
ходческие работы ведутся на 
отметке минус 240 и ещё глуб-
же — минус 500 метров, — от-
мечает начальник дренажной 
шахты Вячеслав Кушнерчук. — 
Идёт строительство горизонта 
минус 100 метров, здесь пла-
нируем установить примерно 
15 новых насосов. Продолжа-
ем строительство минус 225-го 
горизонта, здесь также поста-
вим шесть насосов. Кроме то-
го, планируем пробурить шесть 
вентиляционных скважин. Это 
важный для Михайловского 
ГОКа инфраструктурный про-
ект. Завершить все работы в 
дренажной шахте рассчитываем 
к 2030 году. 

‐ На одной из «улиц» подземного города ‐ Мощные насосы обеспечивают бесперебойное 
водоотведение

≈ 7 000
предложений подали на «Фабрику идей» 
горняки с начала этого года. Большинство 
из них уже воплотили в жизнь. 
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Не время расслабляться
Михайловский ГОК признан лучшей командой по охране труда среди 
предприятий Металлоинвеста по итогам первого полугодия

Евгения Фролова
Анна Тараманова

По сравнению с ана-
логичным  перио-
дом прошлого го-
да травматизм на 
предприятии  со-

кратился более чем вдвое. Чис-
ло пострадавших в результате 
несчастных случаев работников 
снизилось с 16 до 7. Количество 
микротравм тоже показало сни-
жение на четверть — с 27 до 20. 

— Грань между микротравмой 
и лёгкой травмой очень тонка. 
Каждая микротравма — это по-
тенциальный несчастный слу-
чай, — подчеркнул в ходе очеред-
ного комитета по охране труда 
и промышленной безопасности 
управляющий директор Антон 
Захаров, напомнив, что в сфере 
безопасности мелочей не бывает.

В этом году на комбинате 
удалось уменьшить количество 
падений и спотыканий — самых 
распространённых причин по-
лучения травм. Во многом это-
му помогла визуализация опас-
ных мест. Во всех подразделе-
ниях яркой краской обозначили 
перепады высот, на лестницах 
нанесли сигнальную разметку 
и противоскользящие насечки. 
Сотрудники постоянно выявля-
ют и ремонтируют ограждения 
с дефектами, контролируют ос-
вещение в тёмное время суток. 
А минувшей зимой особое вни-

мание уделили дорогам. Повсе-
местно установили ёмкости с 
песком, своевременно чистили 
дороги от снега и обрабатывали 
их противогололёдной смесью. 
Назначили ответственных лиц 
за территории и разместили их 

контакты на видном месте для 
оперативной связи.

Специалисты по охране тру-
да и промышленной безопасно-
сти анализируют информацию 
о всех случаях травматизма в 
компании. Внимательно изуча-

ют причины, оценивают риски, 
чтобы избежать их повторения.

Кубок с надписью «Лучшая 
команда HSE» управляющему 
директору комбината Антону 
Захарову вручил руководитель 
направления промышленной 

безопасности и охраны труда в 
горнорудном сегменте Метал-
лоинвеста Юрий Чурсин.

— Это не повод расслаблять-
ся. У нас впереди много рабо-
ты, — сказал Антон Захаров, 
принимая награду.

 ‐ Руководитель направления 
промышленной безопасности и 
охраны труда в горнорудном сег-
менте Металлоинвеста Юрий 
Чурсин вручил Кубок «Лучшей 
команды HSE» управляюще-
му директору МГОКа Антону 
Захарову

Верное решение
Как машинист экскаватора сохранил своё здоровье

Евгения Фролова
Фото Михаила Непринцева

Заступая в конце июля на утреннюю смену, маши-
нист экскаватора № 45 Алексей Петушков обнару-
жил внушительную трещину на креплении ниж-

ней секции стрелы. Такое случается в результате уста-
лости металла. Дальнейшее разрушение металлокон-
струкции могло привести к падению стрелы на кабину 
экскаватора. 

Машинист сообщил начальнику участка о своём реше-
нии оформить отказ от выполнения небезопасных работ. 

Осмотрев трещину, сменный механик вызвал бригаду 
ремонтников, которые сразу приступили к устранению 
дефекта. На восстановление и усиление повреждённой 
металлоконструкции им потребовалось около трёх смен. 

Действия Петушкова в подразделении признали сто-
процентно верными.

— Самое главное — он оградил себя от несчастного 
случая и сохранил своё здоровье, — подчёркивает глав-
ный специалист производственного отдела РУ Евгений 
Кузнецов. 

По итогам данного отказа производственники со-
вместно со специалистами СУР разработали мероприя-
тия по предотвращению подобных рисков в будущем. В их 
числе — проведение комиссионных обследований анало-
гичных мест на ЭКГ-15 с целью избежать возможные по-
вреждения металлоконструкций вследствие их износа.

Кстати

Грамотные действия экскаваторщика помогли комбинату 
ещё и избежать экономических потерь. Если бы нижняя сек-
ция стрелы оторвалась, её пришлось бы ремонтировать в за-
водских условиях или покупать новую. При этом время про-
стоя экскаватора увеличилось бы до месяца.

Травматизм 
«помножили на ноль»
На комбинате подвели итоги ежеквар-
тального конкурса по охране труда 
и промышленной безопасности.

Во втором квартале 2023 года звание самого 
безопасного подразделения в очередной 
раз подтвердил энергоцентр. Вместе с ним 

в один ряд встали коллективы рудоуправления 
и дробильно-сортировочной фабрики. 
Все три подразделения завершили второй квартал 
с нулевым травматизмом. Коллективы энергоцен-
тра и дробильно-сортировочной фабрики отличи-
лись по внедрению инструментов системы ОТиПБ, 
они успешнее других цехов осваивают корпоратив-
ный электронный портал. 
А вот в рудоуправлении за последние три месяца 
совершили прорыв по заполнению электронных 
наряд-допусков. На их счету — 266 таких докумен-
тов. К слову, это в полтора раза больше, чем на фа-
брике окомкования, которая раньше была в лиде-
рах в этом вопросе.
Руководители этих цехов получили наградные пе-
реходящие кубки в ходе комитета по охране труда 
и промышленной безопасности. 

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

• КОНКУРС • ТРУД БЕЗ ОПАСНОСТИ
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Строят будущее
Во Дворце горняков сотрудники Рудстроя 
получили награды ко Дню строителя

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

На Михайловском 
ГОКе они строят 
уникальные про-
мышленные объ-
екты, среди кото-

рых — обжиговая машина № 3, 
дробильно-конвейерный ком-
плекс, участок дообогащения 
концентрата. Сейчас специа-
листы Рудстоя возводят вто-
рую очередь дробильно-кон-
вейерного комплекса в цен-
тральной части карьера. 

— На ДКК-Север мы монти-
руем основной стан конвейе-
ра, — рассказывает начальник 
обособленного подразделения 
Рудстрой в Железногорске 
Олег Сафронов. — Скоро при-
ступим к заливке монолитно-
бетонной плиты фундамента 
комплекса и станем ещё ближе 
к завершению строительства. 

Среди награждённых  — 
арматурщик четвёртого раз-
ряда участка общестроитель-

ных работ Анатолий Пихуров. 
Он участвовал и в строитель-
стве дробильно-конвейерного 
комплекса и корпуса до-
обогащения концентрата. Се-
годня вносит свой вклад на 
ДКК-Север. 

— Все строительные про-
фессии взаимосвязаны. Свар-
щик варит металлоконструк-
ции, бетонщик заливает фун-
дамент, каменщик возводит 
стены. Я как арматурщик соз-
даю основной каркас соору-
жения. Соединяю длинные 
пруты железной арматуры, 
которые потом другие специ-
алисты заливают бетоном, вы-
ставляют балки, каркасы, за-
кладные, — рассказывает Ана-
толий Пихуров. 

Каменщик — пожалуй, одна 
из самых классических строи-
тельных профессий. Именно 
он по кирпичику складывает 
здание — его внешние стены 
и внутренние перегородки, 
монтирует потолочные пере-
крытия и своды. 

— Кладка всех стен, будь 

она из кирпичей или бетон-
ных блоков, должна быть без-
укоризненно ровной, без пе-
рекосов, строго вертикальной 
либо горизонтальной, проч-
ной и надёжной, — говорит 
каменщик Рудстроя Сергей 
Жаркевич. — Без хорошего 
глазомера тут не обойтись. 
Кроме того, нужно хорошо 
знать свойства материала, с 
которым работаешь, уметь 
распределять давление кон-
струкции на несущие стены. 
Так что в нашем деле и гео-
метрия важна, и математи-
ка, и физика. А ещё — вынос-
ливость и крепкое здоровье. 

Его коллега, электромон-
тёр Евгений Доброславский, 
уже четвёртый год обеспечи-
вает строительные площадки 
Рудстроя электроэнергией. 

—  Допустим, кран подъ-
ёмный надо запитать. Или 
свет подвести, чтобы в тём-
ное время суток строители 
могли работать, — рассказы-
вает Евгений. — А как им де-
лать своё дело без электро-

инструмента? Того же пер-
форатора или сварочного ап-
парата? Моя задача — сделать 
так, чтобы всё электрообору-
дование на стройке работало 
без сбоев.

У Романа Тулинова отец на 
стройке трудится сварщиком. 
Работу с металлом выбрал и 
сын, став монтажником ме-
таллоконструкций. Уже боль-
ше девяти лет Роман собира-
ет металлические каркасы 
промышленных объектов 
Лебединского и Михайлов-
ского ГОКов. Сейчас руково-
дит бригадой на второй оче-
реди дробильно-конвейерно-
го комплекса. В его подчине-
нии — монтажники, сварщи-
ки, газорезчики. У каждого 
своя зона ответственности. 

— В бригаде от семи чело-
век и больше. Бригадир отве-
чает за всех, за общий резуль-
тат. Чтобы он был высоким, 
надо сделать так, чтобы кол-
лектив работал, как единый 
механизм, — рассказывает он.

На торжественном празд-
нике в честь Дня строителя 
корпоративными и регио-
нальными наградами от-
метили труд девятнадцати 
лучших работников желез-
ногорского подразделения 
Рудстроя. 

— Плоды вашего труда 
останутся здесь на века, — от-
метил заместитель главы го-
рода Константин Булгаков. — 
Наш город в своё время был 
построен вашими коллегами-
ветеранами, а сегодня вы соз-
даёте для комбината важные 
производственные объекты. 

— Объекты, которые вы 
строите, обеспечивают Ми-
хайловскому ГОКу не толь-
ко сегодняшний день, но и 
достойное будущее, — под-
черкнул директор по произ-
водству Михайловского ГОКа 
Олег Кичигин. 

 / В карьере Михайловского ГОКа специалисты Рудстроя возводят вторую очередь дробильно-конвейерного комплекса

 ‐ Директор по производству Михайловского ГОКа Олег Кичигин (в центре) поздравил лучших 
работников железногорского подразделения Рудстроя

• УСЛОВИЯ ТРУДА

Важно!

Свежий обед 
из автомата
На дренажной шахте Михайловского 
ГОКа установили продуктомат.

Ежедневно повара столовой дробильно-
сортировочной фабрики загружают в 
него около 50 контейнеров со свежи-

ми блюдами. Из разнообразного меню вы-
бирают популярные салаты, гарниры и мяс-
ные изделия.
 —  Рис, макароны и плов — наиболее люби-
мые горняками — мы упаковываем с котле-
той или отбивной, — рассказывает повар Це-
ха питания Ольга Васильева. — Булочек кла-
дём побольше, по 15-20 штук. Их разбира-
ют быстро.
Как отмечает специалист по развитию Це-
ха питания Александр Быканов, постепен-
но работники привыкают покупать в автома-
те обеды.
 —  Стали активнее брать салаты, — конста-
тирует он. — Особенно майонезные, которые 
мы не так давно внедрили по просьбе шахтё-
ров. А в скором времени планируем прода-
вать и питьевую воду.
Рабочая смена у проходчика Ивана Городова 
длится больше семи часов. Всё это время он 
находится под землёй, не имея возможности 
подняться на поверхность. Поэтому перекус 
обычно берёт из дома. Но в последнее время 
всё чаще приобретает еду в продуктомате. 
 —  Я доволен. Стало очень удобно: чтобы пе-
рекусить, не нужно заранее думать, чем по-
обедать. Можно всё взять в продуктомате, — 
говорит шахтёр. 
Современный аппарат в административно-
бытовом здании шахты нравится и гидрогео-
логу Светлане Шевченко. 
 —  Шахта удалена от столовых и буфетов. 
Раньше, чтобы воспользоваться дотацией на 
питание и пообедать, надо было ехать в сто-
ловую соседнего подразделения, — говорит 
Светлана. — Теперь мы так же, как и осталь-
ные работники комбината, можем приобре-
тать обед из продуктомата.

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

 ‐ Ежедневно продуктомат пополняют 
почти полусотней контейнеров 
со свежей едой

Принцип действия продуктомата — 
такой же, как и у знакомого многим 
кофе-автомата. После выбора това-
ра на клавиатуре пульта управления 
нужно сначала его оплатить, а затем 
забрать из камеры выдачи.
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Выходной для чемпионок
Баскетболистки курского «Динамо» провели мастер-класс для детей, 
отдыхающих в санатории «МГОК-Здоровье»

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

Сейчас у спортсменок 
полным ходом идёт на-
пряжённая подготов-
ка к главным турнирам 
сезона — чемпионату 

России и Кубку страны. Но в лю-
бой работе должны быть выход-
ные. Один из них курянки про-
вели вместе с детьми работни-
ков Михайловского ГОКа, кото-
рые проходят оздоровительные 
процедуры в санатории. 

Команда «Динамо» приехала 
сюда в полном составе — тренер-
ский штаб и тринадцать основ-
ных игроков. От одних только 
спортивных титулов этих деву-
шек (призёры Олимпийских игр, 
чемпионы России, неоднократ-
ные обладатели Кубка России, по-
бедители и призёры чемпионатов 
мира и Европы) захватывает дух 
даже у взрослых. Что уж говорить 
о детях, которые вышли на пло-
щадку с профессионалами! 

Мастера показывают 
класс

Тренировка — в точности как 
у настоящих спортсменов: снача-
ла активная разминка и приём-
передача мяча. Затем — ведение 
и бросок в кольцо. Каждый юный 
баскетболист тщательно отрабо-
тал главные элементы игры, сле-
дуя подсказкам чемпионок и гля-
дя на спортсменов, которые вы-
полняли всё вместе с ребятами.

 —  Я наконец-то поняла, как 
переводить мяч под ногой: надо 
отбивать его точно под коленкой, 
и тогда он правильно вылетает в 
руки, — рассказывает одиннад-
цатилетняя Вика Торопова. — За-
ниматься с «Динамо» даже про-
ще, чем на тренировках в школе.

После разминки баскетбо-
листки показали детям несколько 
комбинаций для атаки колец, ко-
торые помогали им выигрывать 
матчи на Олимпийских играх. 
Ребята раз за разом повторяли 
сложные связки элементов, ис-
кренне радуясь собственным 
успехам. 

 —  В баскетбол я играл рань-
ше только со сверстниками, — де-
лится впечатлениями Женя Ло-
гачев. — Теперь я гораздо лучше 
бросаю в кольцо. Оказывается, 
когда делаешь бросок, надо це-
литься в квадрат, тогда — точно 
забьёшь! 

Часовая тренировка пролете-
ла незаметно. Под конец баскет-
болистки «Динамо» продемон-
стрировали мастерское владе-
ние мячом, вызвав всеобщий вос-
торг. А потом охотно фотографи-
ровались на память и раздавали 
автографы. 

С детьми — веселее
Совместные тренировки с же-

лезногорскими детьми «Динамо» 

практикует уже давно. Генераль-
ный спонсор команды — Металло-
инвест — поддерживает инициа-
тиву, справедливо считая, что она 

способствует развитию детского 
спорта в регионе. Игроки и тре-
неры команды охотно выезжают в 
Железногорск, чтобы встретиться 
с детьми, пообщаться и вовлечь их 
в атмосферу тренировочного про-
цесса. Спортсменки признаются, 
что общение с детьми — это луч-
шее, что можно придумать в вы-
ходной день.

— Нам приятно работать с деть-
ми, особенно с малышами, — го-
ворит серебряный призёр Олим-
пийских игр в Токио (2020 год), за-
служенный мастер спорта России 
Юлия Козик. — Интересно обучать 
их «с нуля», наблюдать, как они 
стараются, и вместе с ними радо-
ваться каждому попаданию мяча 
в кольцо.

Конечно, тренировочную про-
грамму адаптируют и упрощают, 
чтобы детям 9-11 лет было весело 
и интересно.

 —  Мы будем рады, если кто-то 
из ребят, пообщавшись со спорт-
сменами, увлечётся этой игрой, 
запишется в спортивную шко-
лу и начнёт серьёзно заниматься 
баскетболом, — говорит тренер 
команды Дмитрий Шумихин. — 
Современный баскетбол — уни-
версален, в нём есть место для 
каждого, независимо от роста. 
Здесь может проявить себя любой: 
и маленький, и высокий. 

На память о себе баскетбольная 
команда оставила не только фото-
графии. Исполнительный дирек-
тор клуба Виктория Сгонникова 
передала детям памятный мяч, на 
котором расписались все игроки и 
тренеры команды, а также полную 
сетку баскетбольных мячей.

 < Для баскетболисток 
«Динамо» общение с детьми — 
это лучшее, что можно приду-
мать в выходной день

 ‐ Уроки мастерства для юных железногорских спортсменов

• КУЛИНАРИЯ

Вас порадует «Фабрика кухни»
Почему горняки любят котлеты от мастериц Цеха питания

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

На Михайловском ГОКе 
есть не только фабри-
ка для обжига окаты-

шей, но и фабрика для при-
готовления котлет. В мяс-
ном цехе столовой ОМ-3 еже-
дневно готовят почти тысячу 
вкусных и ароматных мяс-
ных изделий. Готовые по-
луфабрикаты сразу отправ-
ляют в камеру шоковой за-
морозки. При температуре 
минус 18 градусов их можно 
хранить три месяца.

— Задача «Фабрики кух-

ни» — стандартизировать 
производство. Сделать так, 
чтобы в любой столовой 
Михайловского ГОКа сотруд-
ники комбината кушали од-
ни и те же котлеты, — пояс-
няет заведующая филиа-
лом «Фабрика кухни» Ольга 
Прокопенко.

Сертификация продук-
ции — вовсе не обязательное 
условие для работы Цеха пи-
тания. Но она необходима в 
тех случаях, когда кулинары 
хотят продавать свою про-
дукцию за пределами сто-
ловых комбината. Поэтому 
они предоставляют Роспо-
требнадзору образцы про-

дукции и получают серти-
фикаты качества.

Сейчас на «Фабрике кух-
ни» в основном готовят кот-
леты. «Куряночка», «Славян-
ская» или «Оригинальная» 
отличаются панировкой и 
составом фарша. В них сви-
нина, говядина и мясо ку-
рицы сочетаются в разных 
пропорциях. А вот лук, соль 
и перец повара добавляют 
всегда. Кулинары подчёрки-
вают, что состав котлет в го-
ковских столовых — полно-
стью натуральный.

— Мы используем мясо 
без обрезков и костей. Дела-
ем из него фарш, добавляем 

специи и пять минут тща-
тельно перемешиваем в фар-
шемешалке. Поэтому наши 
котлеты получаются такими 
пышными и сочными, — рас-
сказывает повар с 14-летним 
стажем Татьяна Романова.

«Фабрику кухни» плани-
руют развивать и дальше. С 
приобретением дополни-
тельного оборудования по-
вара планируют расширить 
ассортимент мясных блюд. 
Но уже сейчас они готовы 
радовать горняков не толь-
ко горячей едой. В столовых 
комбината можно приобре-
сти или заказать заморожен-
ные мясные полуфабрикаты.

На правах рекламы

 ‐ В столовых Михайловского ГОКа котлеты 
готовят только из натуральных продуктов
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В движении

ТУРНИР

Большой футбол для маленьких
В Железногорске проходит Летний детский турнир 
по дворовому футболу на Кубок Металлоинвеста

 ‐ Неподдельные эмоции, азарт 
и борьба — главные отличия 
детских соревнований

 ‐ Команда Freestyle Sport демонстрирует чудеса владения мячом

 ‐ В ходе открытия турнира организаторы провели 
для участников турнира различные мастер-классы и конкурсы

Максим Можилов,
директор Центра развития и 
популяризации физической 
культуры и спорта:

‟ Мы впервые организо-
вали такие состязания, 
но я надеюсь, что они 

станут традиционными. Ведь 
их главная цель — популяриза-
ция футбола.

Юлия Ханина, 
Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Фристайл 
для футболистов

Почётный трофей разыграют 
25 детских футбольных команд. В 
день открытия турнира они стали 
участниками торжественной цере-
монии на стадионе «Горняк». Здесь 
организаторы состязаний устро-
или для них, болельщиков и зри-
телей яркое шоу, которому не мог 
помешать даже дождь. 

Для юных футболистов высту-
пили чемпионы России по фри-
стайлу с мячом Freestyle Sport. 
Именитые спортсмены с лёгко-
стью выполняли различные эле-
менты, а мяч, словно магнит, при-
липал к их ногам и рукам.

 По словам трёхкратного чем-
пиона России по фристайлу с мя-
чом Павла Моторова, каждому 
юному футболисту необходимо 
освоить хотя бы часть этих трюков.

— Жонглирование мячом — 
это основной элемент подготов-
ки футболиста, показатель его ма-
стерства, — уверен он. — Чем луч-
ше спортсмен «чеканит» мяч — тем 
точнее отдаёт передачи и бьёт по 
воротам.

Свой технический арсенал 
участники турнира демонстри-
ровали в ходе различных мастер-
классов, которые подготовили для 
них организаторы. Победители 
получили большие торты с сим-
воликой турнира. 

Впереди у юных футболистов — 
два месяца, чтобы выяснить, кто 
из них лучший на поле и выиграть 
заветный Кубок. 

— Мы впервые организовали 
такие состязания, но я надеюсь, 
что они станут традиционными, — 
отметил директор Центра разви-
тия и популяризации физической 
культуры и спорта Максим Можи-
лов. — Ведь их главная цель — по-
пуляризация футбола.

«Миньоны» против 
«Покемонов»

Детские футбольные баталии 
проходят на полях стадионов «Гор-
няк» и «Юность». Наблюдать их — 
не менее интересно, чем смотреть 
матчи профессиональных команд: 
ведь на зелёном газоне кипят не-
поддельные, живые эмоции. Воз-
гласы «Кому ты отдал?!», «Зачем 
ударил?» слышны на протяжении 
всей игры ещё на подступах к ста-
диону. Мальчишки от всего сердца 
радуются забитым мячам и едва 
не плачут после пропущенного го-
ла. Подкупает и их искреннее же-
лание победить соперников, дока-
зать всем, что именно они  лучшие 
в городе горняков.

Получается не у всех. Напри-
мер, в группе «А», где выступают 
ребята 2012 года рождения, без по-
ражений идёт только «Фортуна», 
переигравшая «Лунтиков» и раз-
громившая «Финт» со счётом 7:0. 
Фаворитами группы «Б» (в той же 
возрастной категории) и пока что 
самой результативной командой 
турнира стали «Миньоны», толь-
ко в одной игре наколотившие в 
ворота «Покемонов» 19 безответ-
ных мячей!

В группе, где играют команды, 
состоящие из спортсменов 2010-
2011 годов рождения, всё сложнее. 
Уровень мастерства ребят, многие 
из которых уже несколько лет за-
нимаются футболом в спортив-
ных школах, — гораздо выше. По-
этому и поединки — гораздо зре-
лищнее, пасы — точнее, атакую-
щие комбинации — острее. 

— Для меня этот турнир — воз-
можность поиграть в футбол на 
каникулах, а также дополнитель-
ная тренировка. Но — с особенной 
мотивацией: всё-таки это со-
ревнования, здесь каждый хочет 
победить, — говорит нападающий 
«Рубина» Кирилл Васильев. 

Его коллега, вратарь Максим 
Мордвинов, в матче с «Железкой» 
пропустил два обидных мяча. Но 
руки в перчатках не опустил. 

— Это только первые игры, они 
позволяют увидеть ошибки, — от-
мечает он. — Уже сказал защит-
никам, чтобы в следующем мат-
че плотнее играли с соперниками.

Пока в лидерах — «Железка». 
Но конкуренцию команде гото-
вы составить «Манчестер Ми-
ти» и «Железногорск Юнайтед», 

выигравшие по одному матчу и 
сыгравшие между собой вничью. 
А также — «Авангард». Команда 
потеряла очки в матче с «Желез-
кой», но уверенно обыграла «Зве-
рят» и «Рубин».

Вкус победы
Турнир только начался, поэто-

му самое острое и интересное во 
всех этих группах — ещё впереди. 
Как известно, аппетит приходит 
во время еды. Поэтому юные фут-
болисты, уже почувствовавшие 
уникальный «вкус» состязаний, 
будут ещё интенсивнее утолять 
свой «голевой голод». А это обяза-
тельно скажется на их игре.
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• РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (47148) 96265

• РЕКЛАМА  8 (47148) 96265

Выезд в район. 
Вызов бесплатно. 
8-920-709-66-79, 
8-800-550-66-79.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ. 

реклама

 > Грузовые перевозки. Квартирные переезды. 
Услуги грузчиков. А/м «Газель», дл. 4,2 м, выс. 2,1 м, 
г/п 1,5. Тел.: 8-960-685-28-20.

 > АО «Михайловский ГОК им. А.В. Варичева» осущест-
вляет реализацию гранитного щебня фракции 5-20 мм со 
склада № 17БИС по цене 3200 рублей за тонну. За допол-
нительной информацией просьба обращаться в коммер-
ческий отдел, тел.: (47148) 9-41-80, 9-62-80, 9-44-16.
 > Грузоперевозки, услуги грузчиков. 

Строительные работы. Мастер на час, спил деревьев, 
другие работы. Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.

 > Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 
ламинат. 8-910-315-33-10.
 > Ремонт бытовых холодильников и морозильных 
камер на дому. Качество. Гарантия. Выезд в район. 
Огромный выбор и наличие запчастей. Большой опыт! 
Тел.: 8-919-273-73-18, 8-904-520-12-68.

 > Грузовые перевозки, услуги грузчиков. 
Газель, 1,5 тонны. Тел.: 8-920-721-61-87.
 > Услуги грузчиков. Дёшево. 8 (950) 879-15-12

 > АО «Михайловский ГОК им. А. В. Варичева» пред-
лагает к реализации организациям и частным лицам 
щебёночную продукцию различных фракций. За допол-
нительной информацией просьба обращаться по 
тел.: (47148) 9-62-80, 9-41-80.

СКОРБИМ...

Совет ветеранов МГОКа и коллективы подразделений 
глубоко скорбят по поводу смерти бывших работников: 
РУ — Егунова Павла Ивановича, Кичигина Николая Тимофе-
евича, первопроходца Киреева Вячеслава Яковлевича; 
УЖДТ — Усенко Валентины Яковлевны; АТУ — Новоселова 
Валерия Степановича, Семенко Николая Васильевича, 
Горбунова Николая Васильевича; УПЗЧ — Мамонтовой 
Ирины Александровны, Британова Николая Ивановича, 
Гладких Николая Ивановича — и выражают искреннее 
соболезнование родным и близким покойных, разделяя 
с ними боль и горечь утраты.

реклама

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Совет ветеранов 
МГОКа поздравляет 
с юбилеем Василия 

Пантелеевича Полухина, 
Марию Алексеевну Со-
ловую, Валентину Ива-
новну Королеву, Ивана 
Яковлевича Ряскина, Ев-
гения Петровича Маш-
кова, Александра Нико-
лаевича Степанова, Зою 
Николаевну Кузнецову, 
Леонида Ивановича Ту-
тука, Михаила Иванови-
ча Акимченкова, Зинаи-
ду Ивановну Космынину, 
Марию Семеновну Ко-
стикову, Владимира Ни-
колаевича Павлова, Лю-
бовь Ивановну Бабары-
кину, Зою Владимиров-
ну Галкину, Александра 
Степановича Гришина, 
Любовь Васильевну Ерё-
мушкину, Валентину Ни-
колаевну Зюкову, Люд-
милу Николаевну Коло-
меец, Римму Михайлов-
ну Новикову, Анатолия 
Васильевича Шевчука, 
Марию Дмитриевну Вол-
кову, Виктора Леонть-
евича Бугайчука, Ва-
лентину Яковлевну Пи-
гареву, Валентину Ва-
сильевну Божкову, Вик-
тора Федоровича Буд-
нинского, Александра 
Архиповича Суровиц-
ких, Лидию Пантелеев-
ну Маслову, Марию Анд-
реевну Подосиннико-
ву, Виктора Яковлевича 
Ильина, Василия Викто-
ровича Пузанова, Вла-
димира Александрови-
ча Рубанова, Александ-
ра Хрисановича Ивлева, 
Валентину Федоровну 
Пашкову, Наталью Ана-
тольевну Пичерскую, 
Ларису Александровну 
Савенко, Михаила Вик-
торовича Василькова, 
Александру Алексеев-
ну Телухину, Владимира 
Михайловича Косоро-
тикова, Марию Иванов-
ну Басареву, Надежду 
Александровну Юрасо-
ву, Георгия Платоновича 
Любимова, Лидию Яков-
левну Жикол, Николая 
Карповича Щеглова, Раи-
су Викторовну Рябушен-
ко, Галину Владимиров-
ну Сердюк.

С юбилеем, 
ветераны!
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кл
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• АФИША

Место встречи — парк
26 августа
17:00 Летний театр. «#4Т — Тут Творишь Только Ты».  
            Развлекательная программа 
            (мастер-классы, викторины, уроки танцев, 
            дископрограмма). 0+
27 августа
16:00 Летний театр. «Карапуз-Туса».            
            Детская развлекательная программа. 0+ 
27 августа
18:00 Летний театр. «Танцплощадка возвращается».             
            Концертно-развлекательная программа 
            для старшего поколения. 0+

0+

• ЭКОЛОГИЯ

Анализ проб 
атмосферного воздуха

Специалисты ана-
литической лабо-
ратории УЭК и ООС 

Михайловского  ГОКа 
им. А. В. Варичева  с 14 по 
18 августа провели 15 за-
меров для определения 
концентрации загрязняю-
щих веществ атмосферно-
го воздуха в контрольных 
точках ближайшей от про-
изводственных объектов 
жилой застройки. Фак-
тическая концентрация 
контролируемых веществ 

(взвешенных частиц (пы-
ли), диоксида серы, оксида 
углерода, диоксида азота) 
не превышает значения 
предельно допустимых 
концентраций согласно 
требованиям гигиеничес-
ких нормативов. 

Также в этот пери-
од аналитическая лабо-
ратория осуществляла 
контроль за соблюдени-
ем нормативов предель-
но допустимых выбро-
сов (ПДВ) на источниках 

выбросов комбината в 
атмосферу. Для опреде-
ления концентрации за-
грязняющих веществ на 
источниках выбросов эко-
логи отобрали 24 пробы 
на фабрике окомкования и 
23 пробы — автотрактор-
ном управлении. Несо-
ответствий нормативам 
ПДВ на контролируемых 
источниках не выявили.

За отчётный период 
согласно план-графику 
специалисты лаборато-
рии провели измерения 
по оценке эффективности 
работы установок очист-
ки газа (ГОУ) на фабрике 
окомкования.  Установки 
очистки газа работают 
эффективно: фактические 
параметры работы ГОУ со-
ответствуют проектным.

С 14 по 18 августа эко-
логи аналитической ла-
боратории УЭК и ООС 
Михайловского ГОКа 
им. А. В. Варичева ото-
брали и проанализиро-
вали 17 проб питьевой 
воды. Несоответствий 
нормативным значени-
ям не выявили.
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